

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Objetivos patrióticos

Han cubierto felizmente las primeras etapas y es de esperar que con la misma ventura cubrirán las sucesivas, los hidros de la escuadrilla Atlántida. Esas esperanzas tienen el sólido fundamento de una cuidadosa preparación, y el de la pericia técnica y el recio temple espiritual de los aviadores, elementos que, en lo humano, permiten entrever con un nuevo y resonante triunfo para la aviación española la ocasión en que ha de afirmarse más y más el prestigio de la metrópoli en los colonos de Guinea, a los ojos de los cuales el vuelo de esos gigantes pájaros de acero tendrá indiscutible significación de la grandeza y del poder de España.

Pero no es sólo que nuestra nación aparecerá grande y poderosa,—factores de incuestionable importancia en toda empresa colonizadora—sino que también, y a poder de la extraordinaria hazaña, revestirá los caracteres singularmente atractivos y persuasivos de la magnanimidad y del amor, comprobando que las rutas de nuestros aviones, no las determina solamente, ni en primer término el interés material, o la gloria cascabelera y resonante, sino la realización de objetivos patrióticos de fuerte espiritualidad; y así un día cruzan aquellos los mares para abrazar en la Argentina a todas las provincias de Ultramar, hoy florecientes y ricos Estados de la América hispana; y otra vez se realizó el viaje aéreo peligrosísimo al archipiélago de Magallanes para llevar a Manila, el oasis, el paraíso del extremo Oriente fecundado por España, el cariño de la Madre gloriosa a sus hijas queridísimas, anhelosas de libertad y aún sometidas a tutela extranjera; y ahora, en una tercera salina, no menos quijotesca sino más que las anteriores, esa misma Madre buena y generosa va a decirles a sus colonos de Guinea que no son indiferentes a sus preocupaciones, que piensa en ellos, como pensó en sus otros hijos que llenan de gloria al mundo, no para explotarlos codiciosamente sino para elevarlos en el orden espiritual, y mejorarlos y engrandecerlos en el material.

Así entendemos nosotros estas empresas de la hazañosa aviación española. Propusieranse únicamente quienes las realizan dar testimonio de valor, y merecerían nuestro respeto, porque al cabo ello exteriorizaría una cualidad del alma española que siempre alcanzará alta cotización en todas partes; pero respondiendo a ideales patrióticos, a una noble y generosa política en la que intervienen el cerebro y el corazón; pero inspirada por el corazón antes que por el cerebro, no sólo cuenta con el respeto, sino con las más vehementes simpatías y los más calurosos aplausos de cuantos ante todo y en primer término ponen en el punto más alto de sus aspiraciones y de sus anhelos el interés de la España.

M. PEÑAFLÓR

Banco Hispano-Americano
CARTAGENA
Caja de Ahorros
Libretas con imposiciones
al 3 % anual

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Bilbao ha venido el comandante de Artillería de la Armada don Esteban Calderón.

NOTAS VARIAS

DR. VADILLO. MEDICO
ODONTOLOGO
Ex-Ayudante del Dr. D. Florestán
Aguilar, de Madrid
CARMEN 51 y 55 PRIN IPAL

Teatro Circo

Nos dió a conocer anoche la notable compañía de comedias de Paco Hernández «El Azar», una de las últimas producciones de Federico Oliver, estrenada hace dos meses en Madrid.

Aparte la laudable intención del autor de fustigar el ruinoso y torpe vicio del juego en la persona del protagonista, y aún esto con poca eficacia, dado lo desdibujado del personaje, hasta absurdo en varias ocasiones, la obra no merece alabanza alguna.

La trama se desarrolla en un ambiente de inverosimilitud que se condensa en la persona de «Marisa», incomprendible, presentada como modelo de virtud cuando pretende ser la amante de un amigo por no poder resistir los defectos morales de su marido.

Luego las situaciones rebuscadas, la pesadez de algunas escenas en que se derrocha lirismo y filosofía barata, apartándose del asunto principal, lejos de causar emoción producen el cansancio de los espectadores.

Sinceramente nos pareció impropia esta producción de tan hábil y encomiado autor.

La labor de nuestro paisano en el papel de «Fernando» fué insuperable y gracias a su esfuerzo artístico, en el que le secundaron Carmen Muñoz, Morcillo, Javaloyes y Carlos Díaz, pudo despejar la obra algún interés en ciertos momentos, siendo muy aplaudidos al final de cada acto.

Esta noche se estrenará la comedia de Muñoz Seca «La novela de Rosario» y mañana se despide la Compañía con el estreno de «La familia es un estorbo» por la tarde a las 5'30 y por la noche a las 10 «La de San Quintín».

N.

Asociación de Cultura Musical

Blanca Asorey

Esta notabilísima cantante, que con el eminente maestro Turina tomará parte en el Concierto del martes, nació en Coruña el año 1906, ciudad en la que realizó sus primeros estudios. Más tarde pasó a Italia donde perfeccionó su arte con el profesor Berssé y otros renombrados maestros.

Habiendo logrado un total desenvolvimiento de sus cualidades artísticas, debutó en Torino con las óperas «Fausto» y «Carmen», obteniendo los más calurosos elogios de la crítica.

Esta consagración por parte de los públicos más exigentes, le valió un contrato para el Teatro Real de Madrid, en cuyo coliseo ha cantado varias temporadas con Fieta y otros eximios cantantes. Blanca Asorey no ha limitado a la ópera sus actividades artísticas, habiéndose hecho oír en recitales de lieder y música de cámara con el lisonjero éxito a que la hacen acreedora su técnica, belleza de voz y rápida comprensión musical.



T. S. H. RADIO-CARTAGENA

E. A. J. 16—Onda 335 metros—Un kilovatio en generador—Emisiones diarias de 8 a 10 de la noche.

Programa para mañana domingo:

Der Freischutz, obertura.—Orfeo en los infiernos, obertura.—Pan y toros, fantasía.—Impresiones de España, serenata.—Las escopetas, gavota.—Son las tres, tango.—El babeo e il intignante, septimino de la ópera del maestro Sarría.—Bailables.

Programa para el lunes día 20:

La casita del guardia, fantasía.—La Princesa del Dollar.—La Muerte de Portici, fantasía.—Santón pirulero, foxtrot galante.—Pollitos bien, schottis burlesco.—El tango de la cocaina, tango.—Bailables.

Información de Guerra

A fin de evitar los perjuicios que pueda ocasionar a los jefes, oficiales y clases de tropa la reciente reorganización del Ejército, en cuanto sea compatible con las necesidades del servicio, se ha dispuesto lo siguiente:

Primero. Todo el personal de jefes, oficiales y asimilados que, con arreglo a las nuevas plantillas determinadas por la reorganización de los diferentes cuerpos, centros, organismos o dependencias del Ejército resulte sobrante, quedará en situación de excedente con todo el sueldo hasta obtener colocación, en las condiciones que determina la real orden circular de 14 de enero próximo.

Se entenderá que los sobrantes son los más modernos en la escala de su Arma o Cuerpo dentro de cada organismo.

Segundo. Las clases de segunda categoría y personal auxiliar o contratado que resulte sobrante continuarán como supernumerarios en los cuerpos o establecimientos hasta que les corresponda colocación por el turno general, pero no podrán ser destinados con carácter forzoso mientras haya excedente de su clase por otros conceptos, y en tanto no sean colocados en destinos de plantilla tendrán preferencia para cubrir vacantes en la misma localidad en que estén sirviendo. Los que se encuentren en localidades donde no quede guarnición de su Arma o Cuerpo tendrán opción a ser destinados como supernumerarios a los cuerpos o unidades que deseen hasta que les corresponda ser colocados.

Los estragos bolcheviques El crimen de Europa

La estadística nos la ofrece el doctor Aguilar en su conferencia del club Rotario, donde explicó que fué nombrado doctor «honoris causa» de la Universidad de Pensilvania, por haber desempeñado la misión en Rusia, cerca de los odontólogos moscovitas, que le confiaran las entidades americanas. Con tal motivo recorrió gran parte de este país y presencié, con su esposa, escenas espeluznantes de horror, pudiendo haber comprobado por manifestaciones del delegado de Interior que el bolcheviquismo causó en Rusia diez y siete millones de víctimas.

Después de las disgregaciones de Lituania, Ucrania, Polonia y demás provincias rusas convertidas en Estados independientes desde el principio de la revolución, la población rusa no llega a 80 millones de habitantes; por tanto, los soviets, para implantar sus bárbaras modas jades socialistas, han tenido que sacrificar un «veinte por ciento» de sus conciudadanos.

La revolución francesa, que asombró al mundo por los ríos de sangre con que amasara, resulta al lado de los estragos bolcheviques una ridícula caricatura.

La misma guerra europea, que cubrió de víctimas los campos bélicos del Viejo Continente, no puede compararse en este respecto con la hecatombe bolchevique, ya que la gran guerra no devoró más de 10 millones de seres humanos.

Y adviértase que los sacrificados en Rusia no fueron gran multitud de obreros, sino la aristocracia, intelectuales, oficiales del Ejército, cuantos integraban las clases directoras del antiguo Imperio ruso, entre los cuales, a no dudarlo figuraba lo más selecto de la sociedad moscovita.

Tanta víctima y tanta sangre, para implantar un régimen que toca los límites de la barbarie, sino es la barbarie misma, cual aparece en la siguiente descripción hecha por unos argentinos que visitaron recientemente Rusia para estudiar el régimen comunista:

«El comunismo, dicen, significa en el Poder miles de obreros revolucionarios encarcelados y deportados a Siberia; millones «de sin trabajo»; la represión implacable de las huelgas; niños abandonados; la miseria, y al mismo tiempo espectáculos de gala y las más repugnantes orgías para los amos y parásitos de Rusia, y la barbarie, la más espantosa de las barbaries.

Las naciones de Europa y aun de

América han contraído una inmensa responsabilidad; han cometido un pecado de lesa civilización al no intervenir en los destinos de Rusia antes de que tanto crimen se perpetrara, y aun ahora que, con tan malas artes, se proponen difundir en otros pueblos cual acontece en China, las orientaciones bolchevistas.

Aí como el individuo no debe permanecer indiferente a los males que sufre su semejante, a menos que pisotee los más ineludibles deberes de la humana solidaridad y menosprecie los dictados más elementales de la caridad cristiana, de la propia manera no pueden desentenderse unas naciones de los crímenes que se perpetran en otras.

Esta consideración, admitida como indiscutible por todos los pueblos en el transcurso de la Historia, fué el acicate civilizador de los países salvajes; la que indujo a nuestra patria a realizar sacrificios inmensos en la conquista espiritual de América; la que nos hace intervenir, juntamente con Francia, en la civilización de Marruecos.

Es sigao inequívoco de decadencia que unos pueblos contemplan, sin protesta, los crímenes que otros cometen, como con los cometidos en Rusia ha hecho Norteamérica, tan solícita para intervenir en la gran guerra, y Europa, en que algunas naciones, lejos de protestar, instigadas por un egoísmo brutal, admitieron ya representantes de la nefasta Rusia.

Los pueblos, a diferencia de los individuos, sufren en la presente vida los rigores de la divina justicia; no dudamos que Europa ha de pagar en plazo no lejano el crimen cometido, al consentir los perpetrados por el comunismo ruso.

Los 17 millones de víctimas causadas por la Rusia bolchevique claman al cielo, y la próxima guerra quizás sea una sanción a tan suelta indiferencia; será el castigo con que se purgue el crimen de Europa.

ELIAS OLMOS.

Información de Marina

Se han presentado en este Estado Mayor con licencia de Pascuas los alféces de navío don Eugenio Calderón y don José Nieto.

—Se promueve al empleo de Contralmirante al capitán de Navío don Angel Cervera y Yácome y se le nombra General Jefe de la sección de Personal del Ministerio de Marina.

—Asciende el coronel de Artillería don Juan Bautista Lazaga, quedando destinado para eventualidades en la Corte.